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爭支持努力到最後一分鐘
指反對派自稱民意代表 不應杯葛次輪諮詢

財爺：一人一票選特首大進步

林鄭月娥昨出席一公開場合時表示，8
月31日全國人大常委會就香港特區

行政長官普選的問題，及2016年立法會的
產生辦法，作出了一個非常重要的決定，
為本港向着2017年可以普選行政長官這個
目標邁進建立了一個好好的基礎。

人大決定 定清晰明確框架
她指出，在過去一個星期，社會上對人
大常委會的決定有很不同的迴響，一方面
有不少團體、朋友、立法會議員歡迎和支
持全國人大常委會的決定，認為它定了一
個非常清晰、明確的框架，給當局有一個
基礎可以在普選行政長官的工作上繼續去
邁進；但另一方面，亦有一些朋友感覺到
這個決定保守，令他們失望。
她認為，上述的分歧是可以理解的，因

為香港是一個多元的社會，自然會有不同
的意見，但她呼籲社會大眾要明白人大常
委會的決定，是希望讓香港達致普選行政
長官。因為無論從哪個角度來看，讓五百
多萬合資格的選民能夠一人一票直接去選
舉一個行政長官，相對於一個1,200人的
選舉委員會，都是一個大的進步，社會大
眾應把握這個機會實現普選。

社會普遍期盼2017普選特首

林鄭月娥坦言，民意對政改工作十分重
要，首輪政改諮詢已清楚顯示社會普遍期
盼2017年普選行政長官；市民亦普遍認同
普選要在香港基本法及有關人大常委會決
定的基礎上去進行。她表示，全國人大常
委會的決定已有一星期，政改諮詢專責小
組正密鑼緊鼓籌備第二輪諮詢工作，希望
市民亦能更深入理解決定，積極參與下一
階段諮詢工作。
對於有反對派議員表明會杯葛第二輪諮

詢及否決政改方案，林鄭月娥表明不希望
反對派議員杯葛諮詢，重申政府為爭取反
對派議員的支持，會努力到最後一分鐘。
她解釋，無論當局在明年第一季提交的修
訂有關產生行政長官的方法，即是香港基
本法附件一的決議案，以至後續的本地立
法工作，都需要立法會議員的支持。因此
若反對派不參與第二輪諮詢工作，會影響
日後他們審議這些決議案及本地立法工
作。
林鄭續說，自己與立法會議員打交道多

年，在一些社會上沒有大爭議性的議題
上，議員都會投票支持。她希望往後日
子，關心香港政制發展的市民要發聲，為
爭取有機會一人一票直接選舉行政長官，
向立法會議員表達自己的訴求。

林
鄭
：

香港文匯報訊（記者 文森）全國人大常委會就香港政改問題作出決定後，政府即將就香港政改展開第二輪諮

詢，但有個別反對派政黨聲言會杯葛。政務司司長林鄭月娥昨日表示，自全國人大常委會就普選特首定下清晰框架

後，社會上有很不同的迴響，但普遍期盼2017年可以普選行政長官。她希望自稱是民意代表的反對派議員不要杯葛

諮詢，又指為爭取反對派議員的支持，政府會努力到最後一分鐘。
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全
國人大常委會對香港政改作出決定
後，反對派隨即群起攻擊。「13學
者」方案發起人之一、科技大學經濟
學系教授雷鼎鳴昨日認為，若政治爭
拗持續，香港競爭力會繼續下滑，並
擔心中央惠港政策會減少，因此他希
望反對派接受特區政府的政改方案。
前商務及經濟發展局局長馬時亨則呼
籲立法會通過政改方案，令政改「行
前一步」，藉此提高特區政府認受
性。

「叫得大聲的人會無糖食」
雷鼎鳴昨日出席一個電台節目時

表示，全國人大常委會的決定反映
中央在政改方面立場強硬，顯示中
央向香港發出「叫得大聲的人會無
糖食」的訊息。他擔心若政治爭拗
持續，中央會逐步放棄香港，將來
惠港政策會減少，而社會精力浪費
在政治爭拗上，香港的經濟競爭力
會繼續下滑。
他對決定感到「有少少喜出望

外」，因「13學者」提倡的名單制並
未被排除，仍有少許空間供香港社會
討論。他指名單制由所有參選人組成
名單，供提委會作過半數通過或否
決，可鬆可緊又不違反決定，對中央
來說是「穩陣」；而名單可包括建制
派及反對派參選人，所以部分反對派
參選人仍有機會「出閘」。
雷鼎鳴認為，如果特區政府的政
改方案有名單制，將會是反對派現
時能爭取的最好方案，希望他們接
受。
他又指，即使最終沒有名單制，反

對派亦應接受政改方案，因為優點大
於缺點，對香港人有「着數」，將來
仍可改善。
出席同一節目的馬時亨認為，如

果香港政治爭拗持續，會構成政府
管治困難，對政府運作有很大影
響，「公務員士氣一定會低落，主
要官員質素不會提升。有誰肯去
做？」而中央也可能會心淡而放棄
香港，寧願在其他地方發展金融，
令香港競爭力下降。

「行前一步好過無」 對港有好處
馬時亨又認為，政改「行前一步好

過無」，對香港有好處，希望立法會
議員通過政改方案，令特區政府提高
認受性，吸納更好的人才加入管治班
底：「500萬人去選（特首），一定可
令香港民主進程行前一步。」
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）財政司司長曾俊華昨
在其網誌上撰文指出，人大常委會已作出決定，香港
可從2017年開始由普選產生行政長官，市民必須共同
決定要在政制發展的路上向前邁步抑或原地踏步。曾
俊華重申，希望政改方案得到通過，否則若喪失今次
機會，5年後很大可能繼續原地踏步。他指出，500萬
合資格選民若能以一人一票方式普選特首，肯定是一
大進步而不是「雞肋」。他又認為，政制發展關乎全
港市民的福祉，是頭等大事，但香港亦不能將所有精
力放在政制爭拗上。
曾俊華指出，市民對人大常委會決定的即時反應有
很大差異：有人認為人大常委會的決定是「落閘」，
有人覺得是「開閘」；有人希望方案通過，有人堅持
否決方案。曾俊華認為，市民對人大常委會的決定有
不同的反應亦屬無可厚非，除了考慮個人信念外，亦
須顧及其他個體的想法及意願，凝聚最大的共識。

駁「假授權」「信不過」百萬市民選擇
他說：「如果方案被否決，傾向通過方案的朋友，
有沒有其他方法彌補失去的投票權呢？如果我們願意
顧及群體內其他個體的得失，相信不難找到共識。」
他認為，如果500萬合資格選民能夠以一人一票的方式
普選特首，候選人必然要直接向全港市民負責，「相
對現時選舉委員會的選舉辦法，普選方案肯定是一大
進步，不是『雞肋』。」曾俊華又提到，有人認為接
受方案會令到當選人得到「假授權」，這想法似乎
「信不過」數以百萬計的香港市民的選擇。
曾俊華擔心若喪失今次機會，5年後香港將要重複今
天的爭論，很大可能同樣未能取得共識，重複今天原

地踏步的結果，寄語市民把握今次機會。但他坦言，
目前還未看見明顯可行的出路。

籲擺脫「零和遊戲」「造大個餅」
曾俊華又在網誌上呼籲擺脫「零和遊戲」思維的束

縛。他說：「很多時候，我們會不自覺地被『零和遊

戲』思維束縛，忘記尋找『造大個餅』的機會。如果
我們換個角度分析問題，有機會找到大家都得益的
『雙贏』辦法。」
他強調，政制發展關乎全港市民的福祉，屬頭等大

事，但香港亦不能把所有精力放在政制爭拗上，當局
會繼續緊守崗位，推動各項經濟民生工作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）正值反對派
聲稱要否決全國人大常委會的政改決定之際，
具有「台獨」背景的「華人民主書院」昨日舉
辦所謂「非暴力抗爭演練」。演練包括模擬被
警察抬離現場，再預演被水炮驅趕，約有30多
名反對派人士參加，包括民主黨現任主席劉慧
卿和前任主席何俊仁、社民連主席「長毛」梁
國雄、香港2020研究總監李永達及「真普聯」
召集人鄭宇碩等。

30人參與訓練排人鏈
華民書院昨日下午在屯門大欖涌進行所謂的

「非暴力抗爭」訓練，30多名民主黨、社民連
成員以及社運人士參與。參加人士排成人鏈坐
在地上，部分參與者扮成警察，負責抬走示威

者。訓練期間又準備兩架水炮車，模擬向示威
人士發射水炮，參加者以不同陣式應對。
活動發言人、華民書院成員陶君行聲稱，訓

練不只為「佔中」準備，又稱近期警方對街頭
示威的打壓增加，擔心未來可能更多使用水炮
同噴霧，社運人士要訓練應對云云。
華民書院早於今年2月初 ，已舉辦過所謂

「非暴力抗爭演練」，訓練內容包括理論講
解、衝突實況演練、分組討論、團體遊戲。主
辦單位還邀請了「台獨」分子簡錫堦出席，向
各參與者「獻計」，詳細分享「佔領」經驗。
另外，曾揚言會以「剃頭抗議」手段反對全

國人大常委會通過香港政改決定的「佔中三
丑」，決定於明日與一眾支持市民和義工「剃
頭明志」。「佔中」行動在facebook以「光明
頂」作為代號來形容今次的剃頭行動，聲言剃
頭行動是「莊嚴而堅毅地昂首迎戰，為重奪公
義絕不後退」云云。

反對派「台獨」背景書院演練「佔中」

■「佔中」演練應對水炮射擊，只得30多名反對派人士參加。路透社

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對派聲
言全國人大常委會對香港政改作出的決定是
「落閘」。對此，行政會議成員、經民聯副
主席林健鋒昨日表示，中央政府承諾香港可
於2017年普選特首，故有關決定是「開
閘」，批評反對派不聽民意就否決方案是剝
削市民投票權、對不起市民。他又建議提名
委員會照搬選舉委員會的整個組成方式，認
為這可保持均衡參與及減少爭拗。

決定是「開閘」接受是好事
林健鋒昨日出席一個電視節目時表示，全

國人大常委會的決定符合國家安全及國家的
長遠發展利益，體現「一國兩制」下的均衡

參與、循序漸進，也看到中央承諾香港可以
在2017年普選特首，是一個「開閘」的建
議。他認為接受決定是一件好事，也是大部
分市民的意願，質疑反對派為何不接受：
「如果你不讓他們（市民）一人一票，是否
剝削了他們的權利？」
對於反對派表明否決特區政府的政改方

案，林健鋒指出，政改方案不是「終極方
案」，仍可根據未來實際情況去修改，希望
反對派不要固執：「他們現時民意都不聆
聽，喜歡這樣就這樣，我認為是對不起香港
市民，我希望他們再三思。」
他認為，若改變提委會當中38個界別分
組的組成和議席分布，就一定有不同意見，

「我們是否可在3個月內解決這些問題？我
覺得是有困難。既然有爭拗，亦解決不了問
題，不如保持現在原有的選委會制度，搬過
去提委會那邊。」他又表示，當時成立選委
會的意義是均衡參與，有工商、勞工、專業
及政界代表，「有些是代表純粹勞工的，資
方是誰代表？我們也要考慮，有人說現在公
司票是代表資方投資者，我們是否要將這些
抽起？抽起之後，是否沒有了好的均衡參
與？」
被問到「過半數」提委門檻被質疑只會令
政見類同的候選人「出閘」，林健鋒表示如
果他是提委，會提名信念接近自己的候選
人，亦會考慮其他因素。

林健鋒：接受決定屬大部分市民意願

■林健鋒。 資料圖片

■曾俊華(左二)希望政改方案得到通過，否則若喪失今次機會，5年後很大可能繼續原地踏步。 財爺網誌圖片


